



Fig. 5: Efecto de parásitos externos en las colecciones ( de EHRET, 1993).

## I Encuentro Nacional de Estudios sobre la Cordillera Ibérica (Ciencias de la Naturaleza)

Monasterio de Veruela y Tarazona del 10 al 13 de Septiembre de 1997

El pasado 10 de Septiembre pudimos asistir a la inauguración del "I Encuentro Nacional de Estudios sobre la Cordillera Ibérica" en el incomparable marco del Monasterio de Ntra. Sra. de Veruela, en la falda del Moncayo, que durante cuatro días desarrolló un vasto programa de ponencias y comunicaciones referidas al entorno natural del Sistema Ibérico.

La ponencia inaugural versó sobre la figura de Longinos Navás y su autor el P. Juan Jesús Bastero Monserrat S.J. nos presentó un interesante recorrido por la biografía y obra de quien desarrolló buena parte de sus estudios sobre diversos aspectos de la naturaleza, precisamente tras los muros del monasterio que nos acogía. Fue leída por el Dr. José Ignacio Lorenzo Lizalde conservador de la Sala Navás del Museo Paleontológico de la Universidad de Zaragoza.

Ya por la tarde y en las instalaciones del Seminario Menor de la ciudad de Tarazona dió comienzo la lectura de ponencias y comunicaciones así como la presentación de paneles. En total, más de 60 comunicaciones agrupadas en diferentes Mesas Temáticas: Geología, Geomorfología y Edafología; Climatología y Ecología de los sistemas naturales; Biodiversidad Vegetal; Biodiversidad Animal; Planificación y Ordenación del territorio, Espacios Naturales; Actividades de Educación Ambiental en al Cordillera Ibérica.

El conjunto de los temas expuestos alcanzaron un gran nivel científico y los responsables de las diferentes Mesas Temáticas quedaron muy satisfechos del desarrollo de las mismas. Mención especial a una Mesa Redonda: "La gestión de espacios naturales y previsiones de futuro" en la que participaron los responsables del Medio Natural de las diferentes comunidades autónomas de influencia de la Cordillera Ibérica.

En la última jornada se preparó una interesante excursión por la Sierra del Moncayo, cuyo programa fue realizado por los Drs. Fernando Carceller y Francisco Pellicer. Durante el recorrido se hicieron diferentes paradas comentadas en lugares característicos resultando tremendamente ilustrativo.

En conjunto, una interesante experiencia, que esperamos tenga continuidad, con una organización de la que pueden estar orgullosos quienes en ella han intervenido y que culminará con la publicación de un tomo de actas en la que se recogerán las comunicaciones y ponencias así como las conclusiones de la mesa redonda. Felicidades al conjunto del Comité Organizador y ánimo para la organización del "II Encuentro Nacional de Estudios sobre la Cordillera Ibérica".

César GONZALEZ PEÑA-SEA